
吳光正昨在出席九龍倉股東會時，花了近一小時談對現時
政局的看法。他指，「泛民」的提案與中央的底線是兩

碼事，且偏離現實。早前全國人大常委會委員長張德江已表明
香港是「高度自治但非完全自治，且在高度自治下中央有監管
權，特首人選必須愛國愛港」，中央重話已下，港人不可能不
理會，中央對於分權、放權、任命特首及高級官員的「管治
線」亦不可能切斷。他質疑有人想「剪線」及掌管特區政府這
副大機器的成功率，以及由「泛民」執政、愛國愛港做反對派
的「反客為主」方案是否行得通。

強調「國際標準」不可凌駕基本法
他提到有民調顯示，57%受訪者認為，若中央及特區政府最

終提出的政改方案讓一人一票選特首，但「泛民」人士被排拒
參加，他們會接受方案，不能忽視此方意見。他又指，有勢力
想搞垮「一國兩制」，又拋出「香港不能管治論」，但推翻政
改對大局無好處，損失將由港人承擔。
吳光正指，「佔中」及「公投」只屬個別及單方面想

法，討論需回歸基礎，「國際標準」不可能凌駕基本法。
他說，當年英方提出治權換主權或主權換香港人自治權時
亦被中央否定，主權沒有灰色地帶，完全屬於中央，中央
對本港的承諾是「高度自治」而非「完全自治」。他更重
提上世紀80年代初，港元大幅貶值引發信心危機一事，當
時有勢力想唬嚇中央，中央亦不為所動，「今日再舊事重
提，又是否有轉變？」
他說，回歸時中央保證香港原有生活方式不變，不止是

「馬照跑、舞照跳」，亦不止是法治人權，還有原有的政
治權利，「我們原來的政治權利有自主嗎？有自治嗎？在
港英時期是沒有這回事的。安定繁榮是要中央保證，保證
就由中央保證，玩就由你玩，玩出事就要他收拾爛攤子，
世上並沒有這麼便宜的事。」
他建議港人及「泛民」應先將中央給予的「零代價」特首普
選方案「袋落袋」，不要為此停頓5年時間，影響普選時間
表，亦令2020年普選立法會存在變數，若最終原地踏步會很
可惜。他更引用經典電影《教父》的金句「I'm gonna make

him an offer he can't refuse（我會開出一個他無法抗拒的條
件）」，但「泛民」「最蠢是提出中央可『say no（說不）』
的方案」，令一人一票不能落實。
對於「泛民」批評提委會缺乏「廣泛代表性」，吳光正指這
種聲音「晚來了十多年」，因首屆特首選舉由400人的選舉委
員會選出已被認定有廣泛代表性，第二屆及第三屆分別增至
800人及1,200人，均符合廣泛代表性，質疑「泛民」「咁多
年都唔出聲」。

籲反對派專注監督 切勿無謂拉布
吳光正在講話中多次提到，基本法保證本港安定及繁榮，基

本法第五條中又承諾港人不實行社會主義制度和政策，保持原
有的資本主義制度和生活方式「50年不變」，屬中央在「一國
兩制」下的妥協，香港回歸後擁有的言論自由較以往有過之而
無不及。他指，本港無理由「要人保證安定繁榮，但玩出事就
要人執攤子」，亦沒本錢像外國般每4年「賭一鋪」，建議
「泛民」做好優質監督及為本港長遠利益着想，不要作無謂的
拉布等行為。至於「佔中」行動，吳光正指出，「夾硬嚟是下
策，中央已講到好白，香港是法治社會，違法的事不容許。」
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香港文匯報訊 (記者
周紹基)有消息指金管局
已正式通知本港的銀行需
於本周六(14日)，為「佔
中」啟動的應變計劃作演
習，金管局昨承認，近日
將與銀行演習，其間參與
演習的銀行，需模擬啓動
其備用預案。
金管局發言人昨對本

報表示，該局在銀行的
「監管政策手冊」中，
專設「持續業務運作規
劃」的章節，要求銀行
制定足夠的持續運作預
案，並作定期檢討和演
習，以確保核心業務在
遇到突發情況下仍能持
續運作，盡量減低對客
戶和市民的影響。
金管局發言人又指，

「突發情況」包括了例如
中環可能會發生事故，令
銀行總部或部分運作場地
不可使用。

金管局亦參與演習
據本地傳媒報道，金管

局啟動有關的應變計劃作
演習，主要是以備一旦中
環受「佔中」行動影響而
癱瘓，銀行的業務仍能如
常運作。
報道指出，演習會模擬

一旦通往銀行總部及部
分營業點的道路受阻，
銀行須啟動持續業務運
作計劃，即所謂的應變
措施，如要有後備運作
中心作支援等。金管局同
時亦會參與演習，並啟動
其應變計劃，跟進銀行最
新情況。
是次演習亦會測試銀行

在突發事件下，通訊聯絡
的可靠性和穩定性，雖然
金管局的通知未有明確提
及演習與「佔中」有關，
但市場都意會為「佔中」
前的應變演習。

「佔中」非法爭權
「公提」國王新衣

普選「零代價」應先「落袋」籲港青勿犯法毀前途
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香港文匯報訊（記者 方楚茵）本港
零售銷售數據大幅下跌，個人遊可能削
減及「反內地客」示威等均重創本港零
售業。作為銅鑼灣及尖沙咀兩大零售旺
區大業主的九龍倉主席吳光正昨表示，
早於個人遊未開始時，集團已做好內地
市場推廣前期功課；削減個人遊尚未提
出之時，集團已走出第二步，將市場推
廣轉向俄羅斯、韓國等不同國家的城
市，而非全部集中在內地，集團已有對
策應付政策市。他表示，相信經社會討
論，政府會對個人遊作出適當調整，集
團會支持政府決定。
吳光正指，本港近月零售銷售數據轉

弱，但九倉零售物業向前看，「工作非現
時做，而是以前做的」，已開拓新市場、
改變市場推廣及政策安排等，有全面及充
分準備應對市況。若經社會討論後政府做
出平衡的決策，集團將支持政府最後決
定，自己則不想參與公眾辯論。

服務內地遊客 增港就業機會
但他指出，無人會拒絕經濟得益，本

港能提供內地消費者所需的優質服務，
同時亦能增加本港就業機會。對於個人
遊，本港需要視乎能力應付需求及維持
質量，短期內進行適切的檢討有助掌握
機遇。

對於不少大行指九倉旗下商場將首當
其衝受削減個人遊影響，他坦言不覺前
景悲觀，指旗下商場表現優異且優於大
市，認為表現會持續上行。對於開拓新
市場的前景，吳光正不欲透露詳情及範
圍，只指自己過往出任貿發局主席時，
已着力全方位開拓有發展潛力的市場，
旅發局亦加大對外推廣，集團具條件吸
引新市場的消費者，相信成果快將顯
現。
吳光正認為，面對不絕的挑戰，本港

若「關閉房門自困，非陽光前景」，他
相信本港乃是好地方兼且不斷爭取新市
場，仍具發展前景。
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應對個人遊減少 九倉早有準備

■金管局據悉已正式通知本港銀行
需於周六(14日)，為「佔中」啟動
的應變計劃作演習。

香港文匯報訊 （記者 方楚茵）「佔中」發起者即將舉行「全民

投票」，身兼全國政協常委的九龍倉（0004）主席吳光正昨表

示，中央對特首普選和「佔中」行動已表明立場及底線，「泛

民」現時「聲大夾惡」提出「公民提名」方案非解決方法，猶如

「國王的新衣」，「泛民」話有，冇人講話冇；以非法行動及手

段來爭權只屬下策，年輕人為之犯法兼犧牲未來前途不值得。他

指出，「50年不變」只剩34年，希望港人好自為之，有勢力欲搞

垮「一國兩制」，損失最終只會由港人承擔。

商界名人譴責「佔中」
2013年10月 商界名人：嘉華國際主席呂志和
批「佔中」言論：從說有「佔中」開始，我已經表明反
對，政治我不懂，但「佔中」目標是甚麼？假如「佔
中」對經濟有破壞就不好搞了，有幾多嘢可以搞，最緊
要不要傷到自己條筋，傷到條筋就唔值得。
2014年2月28日 商界名人：長和系主席李嘉誠
批「佔中」言論：第一，「佔中」的問題實際上對於香
港是不利的，有這些事情發生對於香港給人的印象已經
不好了。第二，你無論是不是在香港的人都是有損害，
所以「佔中」來說，我認為是不對的。「佔中」每一個
小時都是對於香港有損害，其實爭取民主的過程並不一
定要以「佔中」才可達到目的。
2014年3月 商界名人：恒隆集團主席陳啟宗
批「佔中」言論：如果香港發生「佔中」，最開心的
是新加坡，香港就是自己削弱自己的地位，為競爭對
手效力！
2014年3月6日 商界名人：新世界發展主席鄭家純
批「佔中」言論：「佔中」簡直是嚴重罪行，破壞香港
經濟秩序，特別小市民和小商戶的損失會大。
2014年3月10日 商界名人：全國政協常委唐英年
批「佔中」言論：「佔中」是非法行為，應該依法處
理。相信香港絕大部分人會遵守法律。
2014年3月27日 商界名人：星島新聞集團主席何柱國
批「佔中」言論：香港會因「佔中」而出現與台灣學運
同樣的亂局。
2014年4月 商界名人：信德集團董事總經理何超瓊
批「佔中」言論：作為商業投資者就要作政治風險考
慮，天災是無法阻止，但「佔中」是人為造成的打擊，
值不值得？策動的人是否太自私？自己打自己最後達至
甚麼效果？那是否為全部人考慮？
2014年6月4日 商界名人：九倉副主席吳天海
批「佔中」言論：中環不少大企業已有應對方法，但其
他中小企，甚至到中環看醫生的病人，則可能受影響。
「佔中」是某些人的權利，但大原則是不要阻礙其他
人，否則對他們不公道。
2014年6月4日 商界名人：恒地主席李兆基
批「佔中」言論：「佔中」這個字眼太刺激，令人緊
張。會讓人認為香港很不穩定，對本港的經濟、金融以
及社會繁榮安定均會造成負面影響，同時亦會打擊香港
的聲譽。
2014年6月6日 商界名人：香港總商會主席周松崗
批「佔中」言論：「佔中」有損香港政治穩定的形
象，影響國際企業來港投資的意慾，是「自己人害自
己人」。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）對於吳光正表示香港50
年不變到如今只剩34年，民建聯主席譚耀宗昨日表示，
認同吳光正的說法，希望港人要好好珍惜，因為本港的高
度自治並非絕對，港英政府時期與現在差別很大，例如當
年較多壓制，而香港的自治程度在回歸後已大大提高，當
中基本法對高度自治有詳細規定，他認為只要嚴格遵守基
本法規定，政治問題可得以解決。
譚耀宗又指出，中英聯合聲明只列明行政長官應由協商

或選舉產生，到後來起草基本法時候才列明有普選，細節
經過廣泛討論，不認為有「搬龍門」的情況。

譚耀宗：港英時期壓制多

■■身兼全國政協常身兼全國政協常
委的九龍倉主席吳委的九龍倉主席吳
光正昨表示光正昨表示，「，「佔佔
中中」」是非法行動是非法行動，，
籲 青 年 勿 以 身 試籲 青 年 勿 以 身 試
法法。。 張偉民張偉民攝攝
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